



# BOLETÍN INFORMATIVO DEPARTAMENT LA FE

3 DE MAYO DE 2024 | BOLETÍN Nº 60



www.hospital-lafe.com

## LA FE EN LA PRENSA



### El servicio de Farmacia del Hospital La Fe obtiene la primera certificación de calidad ISO 9001-2015 en la gestión de Terapias Avanzadas

Valencia (15.04.24). La unidad de Terapias Avanzadas del servicio de Farmacia del Hospital Universitari i Politècnic La Fe ha recibido la certificación internacional ISO 9001-2015 por su sistema de gestión de calidad. Se trata de la primera unidad de un servicio de farmacia hospitalaria que recibe dicha certificación en la gestión de terapias avanzadas de todo el país.

Esta unidad inició su actividad asistencial en 2020 con la gestión logística de los medicamentos CAR-T (Chimeric Antigen Receptor-T Cell), y ha ido incorporando la gestión de otras terapias avanzadas comerciales como células mesenquimales o terapias génicas. [Leer más »](#)

- Se trata de la primera unidad de un servicio de farmacia de toda España en recibir esta acreditación
- La unidad de Terapias Avanzadas del servicio de Farmacia del Hospital La Fe ha suministrado más de un centenar de tratamientos individualizados desde su creación en 2020

### La Fe realiza la primera extracción de riñón de donante vivo mediante cirugía robótica para trasplante renal

Valencia (15.04.24). El equipo de trasplante renal del Hospital La Fe ha realizado por primera vez en la Comunitat Valenciana una extracción de riñón, lo que se conoce como nefrectomía, de donante vivo mediante tecnología robótica. El caso ha sido un éxito y el paciente ha recibido el alta sin complicaciones a las 48 horas.

El desarrollo tecnológico está permitiendo realizar intervenciones cada vez más seguras y de menor impacto para los donantes de riñón, mediante técnicas mínimamente invasivas. [Leer más »](#)



## La Fe lidera una investigación que analiza con IA a tres millones de pacientes con artritis reumatoide



Valencia (05.04.24). El Hospital La Fe ha liderado, por primera vez en el campo de la reumatología, una investigación multi-

céntrica con técnicas de procesamiento de lenguaje natural para calcular cómo de frecuente es que la artritis reumatoide se complique con afectación pulmonar, así como para caracterizar a quienes la padecen. [Leer más »](#)

## La Fe recibe el reconocimiento de la Fundación Internacional de Osteoporosis por su programa de atención y prevención de fracturas osteoporóticas

Valencia (07.04.24). El Hospital Universitari i Politècnic La Fe ha recibido el más alto reconocimiento de la Fundación Internacional de Osteoporosis, por su programa de atención a las personas que han sufrido una fractura por fragilidad, como consecuencia de la osteoporosis. [Leer más »](#)



## La Fe incorpora un nuevo tratamiento contra una infección ocular asociada al mal uso y a la higiene deficiente de las lentillas



Valencia (03.04.24). Los servicios de Oftalmología de varios hospitales de la Comunitat Valenciana han incorporado un nuevo tratamiento, la monoterapia tópica con polihexamida 0.08%, contra una infección ocular parasitaria relacionada con el mal uso y la higiene deficiente de las lentillas, y que puede llegar a comprometer la vista. [Leer más »](#)

abierto agenda de vacunación de lunes a viernes en horario de mañana. La consulta de atención al viajero se encuentra ubicada en la segunda planta del centro de especialidades Ricardo Trenor, en la calle Alboraya. [Leer más »](#)

## El centro de vacunación internacional del departamento de salud La Fe amplía su horario de vacunación a los cinco días de la semana



Valencia (30.04.24). El Centro de Vacunación Internacional del departamento de salud Valencia La Fe ha ampliado su actividad y ha

abierto agenda de vacunación de lunes a viernes en horario de mañana. La consulta de atención al viajero se encuentra ubicada en la segunda planta del centro de especialidades Ricardo Trenor, en la calle Alboraya. [Leer más »](#)

## El Hospital La Fe celebra un encuentro con la nueva decana de la Facultad de Medicina



Valencia (26.04.24). El Hospital La Fe ha celebrado un encuentro con la nueva decana de la Facultad de Medicina de la Universitat de Valencia, la catedrática de Histo-

logía Amparo Ruiz Saurí con el objetivo de fortalecer los lazos entre la formación académica y la práctica clínica. La doctora Amparo Ruiz Saurí fue nombrada recientemente decana de la Facultad de Medicina y ha querido visitar el Hospital La Fe donde cada año se forman decenas de estudiantes del grado de Medicina para conocer también las inquietudes de los profesores y profesoras que pertenecen al departamento de salud Valencia La Fe. [Leer más »](#)

## La Fe encuesta a 100 pacientes con aneurisma de aorta para evaluar el impacto sobre su calidad de vida

Valencia (10.04.24). El servicio de Angiología y Cirugía Vasculard de La Fe ha pedido a 100 pacientes suyos con aneurisma de aorta que valoren cómo la patología afecta a su calidad de vida, así como la atención sanitaria que reciben.

Se trata de la primera encuesta de este tipo que se realiza a partir del modelo anglosajón del [Health Psychology Research Ltd](#), y ha sido traducida y adaptada culturalmente al español y al valenciano en colaboración con la Universitat Jaume I. El objetivo es profundizar en el empoderamiento del paciente ante su enfermedad y que participe de forma activa en la toma de decisiones que le afectan. [Leer más »](#)



## TE INTERESA...

- ▶ Lunes 6 de mayo: stand de higiene de manos en el hall 2 de 09-13h con motivo del 5 de mayo Día Mundial de la Higiene de Manos
- ▶ Resolución reclamaciones acuerdo de gestión 2022
- ▶ Diligencia y listado definitivo Convocatoria Interna Jefatura de equipo Servicio de Personal
- ▶ Protocolo de actuación contra el acoso sexual y por razón de sexo en el ámbito sanitario de la Conselleria de Sanitat
- ▶ Nota informativa Procedimiento de actuación frente a solicitudes de información sobre ubicación y/o ingreso de pacientes
- ▶ Instrucción de Gerencia sobre el uso del correo corporativo

Más información

## Profesionales del CS Just Ramírez y Tendetes imparten charlas para el alumnado del colegio Lluís Braille



Valencia (23.04.24) Profesionales del Centro de Salud Just Ramírez y del Consultorio Auxiliar Tendetes imparten charlas mensuales de educación en salud dirigidas a los alumnos y alumnas de primaria del colegio CEIP Profesor Lluís Braille dentro del programa de formación comunitaria que desarrollan dichos centros de atención primaria. [Leer más »](#)

## Cuatro urólogos de La Fe forman parte de los paneles de expertos de la Asociación Europea de Urología



Valencia (18.04.24). Cuatro urólogos del Hospital Universitari i Politécnic La Fe, con la reciente incorporación de Javier Pérez Ardavín, forman parte de tres paneles de expertos de la Asociación Europea de Urología, que representa a más de 19.000 especialistas y es la máxima autoridad de esta especialidad en el continente. [Leer más »](#)

## Más de 400 personas asisten a la jornada sobre actualización en la atención al trauma grave celebrada en el Hospital La Fe



Valencia (22.04.2024). El Hospital La Fe ha acogido la celebración de la Jornada de actualización en la atención al trauma grave en Urgencias y Emergencias organizada por la Sociedad Española de Medicina de Urgencias y Emergencias de la Comunidad Valenciana (SEMESCV). [Leer más »](#)

## La Fe se reúne con pacientes intervenidos de cálculos renales para mejorar su calidad asistencial



Valencia (29.04.24). La Unidad de Litotricia y Endourología del Hospital La Fe ha mantenido un nuevo encuentro con pacientes para conocer cómo valoran el proceso quirúrgico por el que han pasado, detectar posibles puntos de mejora y, en última instancia, incrementar su nivel de satisfacción con el servicio. [Leer más »](#)

## La primera escuela de la Comunitat Valenciana para personas portadoras de ostomía supera el centenar de participantes

Valencia (24.04.24). Más de un centenar de personas portadoras de ostomías, de entre 17 y 85 años, tanto hombres como mujeres, han pasado por la escuela de pacientes puesta en marcha en La Fe hace casi dos años. [Leer más »](#)



## Más de 550 vecinos y vecinas de L'Horta Sud participan en una caminata saludable para promover el ejercicio físico en grupo

Valencia (12.04.24). Más de 550 personas han participado esta mañana en la II Trobada L'Horta Sud Camina, una iniciativa organizada por los departamentos de salud Valencia La Fe y Doctor Peset, en colaboración con el centro de salud pública de Alzira, para mejorar la salud de la población. [Leer más »](#)



## DÍA DEL LIBRO EN LA FE

### La Fe acoge la presentación del libro 'Teo descubre el cáncer' orientado a acompañar a pacientes con esta enfermedad y sus familias



Valencia (23.04.2024). El libro infantil "Teo descubre el cáncer" se ha presentado hoy en las instalaciones del Hospital La Fe de Valencia con motivo del Día Internacional del Libro. [Leer más »](#)

### Los pacientes pediátricos de la Unidad Pedagógica Hospitalaria La Fe celebran el Día del Libro



Los alumnos y alumnas de la Unidad Pedagógica Hospitalaria han recibido una visita muy especial. Las autoras Esther Climent y Teresa Broseta se han acercado hasta el hospital para compartir con niños, niñas y adolescentes las increíbles historias que cuentan sus relatos y repartir algunos de sus ejemplares.

## CURSOS Y JORNADAS

### 6 de mayo de 2024 JORNADA DE ACOGIDA RESIDENTES

- Lugar: Salón de actos
- Hora: 09:00h
- Organiza: Área de Docencia Hospital La Fe

### 9 de mayo de 2024 JORNADA DÍA INTERNACIONAL DE LA ENFERMERA

- Lugar: Salón de actos
- Hora: 11:00h
- Organiza: Escola Infermeria La Fe

### 9 y 10 de mayo de 2024 FORMACIÓN EN HEMOFILIA; MODELOS DE CUIDADO CON GENERACIÓN DE VALOR

- Director de programa: Dr. Santiago Bonanad. Jefe de la Unidad de Hemostasia y Trombosis Hospital La Fe
- Organiza: avhh.org

### 10 de mayo de 2024 V TALLER TEÓRICO PRÁCTICO ORGANIZADO POR SVAMC

- Lugar: Aula H004
- Hora: 11:30h
- [Inscripción gratuita](#)
- Organiza: SVAMC y Servicio de Microbiología Hospital La Fe

### 10 de mayo de 2024 VII JORNADA NACIONAL DE ONCOGERIATRÍA

- Lugar: Salón de actos
- Inscripción gratuita: <https://gido.es/invitados/>
- Organiza: GIDO, Grup d'Investigació i Divulgació Oncològica

[Más cursos y jornadas](#)

**XLVI Congreso de la Asociación Española de Enfermería en Neurociencias (AEEN), con el lema "Excelencia de Cuidados en Neurociencias: Presente y Futuro" celebrado en Almería**



Los días 10, 11 y 12 de abril, las enfermeras de la Unidad E50 de nuestro hospital acudieron al XLVI Congreso de AEEN donde presentaron dos pósteres.

El póster "Cuidados de enfermería en paciente con hidrocefalia crónica del adulto" fue premiado con el segundo premio póster.

### Charla Fibromialgia Centro de Salud de Albal



Profesionales del Centro de Salud de Albal, conjuntamente con la Concejalía de Salud y la Asociación Valenciana de Fibromialgia (AVAFI), llevaron a cabo una charla donde hablaron de distintos aspectos a tener en cuenta al padecer fibromialgia y de factores psicológicos asociados a ella.

La charla dio a conocer un poco más la enfermedad y las opciones que existen en caso de padecerla y también contó con el testimonio de pacientes.

### Personal de enfermería de Urgencias Pediátricas recibe formación acreditada en triaje Manchester



Valencia (16.04.24). El Hospital Universitari i Politècnic La Fe de Valencia cuenta con un programa formativo en triaje Manchester dirigido a personal de enfermería a través del que se obtiene la acreditación a nivel europeo como experto en este tipo de triaje. [Leer más »](#)

### Ante la soledad, Receta Cultura La cultura como medicina para mejorar la salud emocional al del norte, en San Pedro Sula- Honduras

Receta Cultura es un programa piloto propuesto por el Centro de Salud Pública de Valencia y el centro de innovación Las Naves que comenzó en 2019. La finalidad del programa es conseguir que los pacientes reduzcan su sensación de soledad y el aislamiento social, mejorar su bienestar emocional e incrementar la actividad física.



Fuente: Mario Vera y Alvaro Escrig

Los pacientes del centro de salud Azucena de Benicalap se desplazaron el pasado 14 de marzo por primera vez al Centro Cultural Contemporáneo del Carmen, donde les explicaron la historia del edificio y visitaron la exposición de Llorenç Barber: "La construcción de un nosotros múltiple". Los usuarios se divirtieron, aprendieron e incluso tocaron algún instrumento.

### I Convocatoria de ayudas de Investigación e Innovación en Cuidados La Fe 2024

Esta convocatoria pretende fomentar el desarrollo de Proyectos de Investigación e Innovación en Cuidados, así como el desarrollo de Competencias Avanzadas Enfermeras.

Dos ayudas en las categorías, en las que se concederá un proyecto en cada caso:

- Proyectos Investigación en Cuidados La Fe (5.000 euros)
- Proyectos de Innovación en Cuidados y Práctica Avanzada La Fe (5.000 euros)

El plazo de ejecución de los proyectos será de 24 meses.

El plazo de presentación para solicitar esta ayuda se iniciará el 1 de marzo y finaliza 31 mayo 2024.

Contacto: [ayudas\\_investigacion\\_cuidados@iislafe.es](mailto:ayudas_investigacion_cuidados@iislafe.es)  
[innovacion@iislafe.es](mailto:innovacion@iislafe.es)

### Próximos eventos de interés

- ▶ Jornadas Nacionales - SEDISA. Sociedad Española de Directivos de la Salud.

· Fecha: 2 de mayo

- ▶ Jornadas de Buenas Prácticas; Acto de Reconocimiento a Impulsores de Buenas Prácticas"

· Fecha: 15 de mayo  
· Inscripciones [aquí](#)

- ▶ Jornada anual de calidad asistencial en la Comunitat Valenciana "Caminando juntos hacia la excelencia: Calidad en la atención al paciente"

· Fecha: 2 de mayo de 2024.  
· Lugar: Salón de actos Hospital La Fe.  
· Inscripción:  
<https://forms.office.com/e/QFqSEmQL3H>